
С Кубы за опытом
АЛМА-АТА. Специалисты с 

Кубы, которым предстоит со
оружать завод крупнопанель
ного домостроения, передан
ный Советским Союзом в дар 
кубинскому народу, и рабо
тать на нем, побывали в Ал
ма-Ате. Они детально ознако
мились с организацией произ
водства местного домострои
тельного комбината — одно
го из лучших предприятий 
Казахстана. Гости в течение 17 
дней наблюдали за техноло
гией производства железобе
тонных плит и деталей, по
бывали на строительных пло
щадках алма-атинских микро
районов, дружески беседова
ли с инженерами и рабочими.

Кубинские друзья только что 
выехали на родину. Перед от
летом из Алма-Аты глава 
делегации директор будущего 
домостроительного завода Ку
бы Анхель Аасиас от души 
поблагодарил советских спе
циалистов за техническую по
мощь и за гостеприимство, 
которое оказала им столица 
Советского Казахстана.

Ю. КУКУШКИН.

На очереди 
вторая турбина
Г осударственная комиссия 

подписала акт приемки в 
эксплуатацию первого блока 
Беловской ГРЭС — одной из 
крупнейших тепловых электро
станций Сибири. Турбина мощ
ностью 200 тысяч киловатт и 
котел производительностью 
640 тонн пара в час включены 
в работы.

На митинге, посвященном 
этому знаменательному собы
тию, строители взяли обяза
тельство второй блок электро
станции сдать не в будущем 
году, как предусматривается 
планом, а в четвертом квар
тале нынешнего года.

Ударная стройка
Большая химия Кузбасса 

скоро пополнится новым про
изводством; накануне пуска 
комплекс цехов карбамида на 
Новокемеровском химиче
ском комбинате. Это первое 
в Сибири предприятие плодо
родия, построенное после де
кабрьского и февральского 

Пленумов ЦК КПСС.

Сейчас ударная всесоюзная 
стройка вступила в предпу
сковой период.

Сессия
промышленного 

облсовета
26 июня состоялось заседа

ние VI сессии Свердловского 
промышленного областного 
Совета депутатов трудящихся 
девятого созыва. Здесь об
суждался вопрос о состоянии 
и мерах выполнения плана 
1964 года по жилищному, 
культурно-бытовому и комму
нальному строительству. С до
кладом выступили заместитель 
председателя Свердловского 
промышленного облисполкома 
В. А. Павлов и заместитель 
начальника Г лавного управле
ния по строительству в Сред
не-Уральском экономическом 
районе А. М. Лерман, с со
докладом — председатель по
стоянной депутатской комис
сии по строительству А. К. 
Поляковский.

СВЕРДЛОВ СКИЙ
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОИ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 

РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

№ 52 (2117).

Читатель продолжает разговор

Что вам мешает быть хорошим хозяином?

Не мелочи это, а большое зло
В нашей газете начат деловой 

разговор о том, что каждый 
строитель независимо от того, 
руководитель он или рабочий, 
должен быть хозяином на строй
ке.

Что же мешает нам быть на
стоящими хозяевами?

Многое зависит от руководи
телей, от того, как они органи
зуют работу бригад, их расста
новку. Но бывает, что разнаряд
ки то и дело меняются и, что еще 
хуже, не всегда обоснованно. На
пример, как-то с вечера нашу 
бригаду определили на строи
тельство детсада, утром же пос
лали на работы по благоустрой
ству жилья. Там мы долгое вре
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мя ничего не делали, так как не 
было автомашины. Попробуй 

быть в таком положении хозяи
ном!

Нельзя не согласиться с тов. 
Лебедевым, беседа с которым 
опубликована в газете, что когда 
строителей станут нормально 
обеспечивать материалами и 
фронтом работ, то станет легче 
и руководителям, и рабочим. То
гда легче будет найти виновного 
в неполадках и не на что будет 
ссылаться беззаботным руководи
телям. Кстати, и в существую
щих условиях улучшить снабже
ние можно. У нас есть хорошие 
руководители, хорошие хозяева. 
Взять .хотя бы мастера А. Л.

Год издания 
XXII Цена 1 коп.

Фатахова. Материалы у него на 
площадке всегда в порядке. Бо
леет он за производство. Если 
надо, то может взяться за дело 
вместе с рабочими.

И очень горько бывает ви
деть, когда рабочий, а еще хуже 
руководитель, уносит со стройки 
или горсть гвоздей, или кусок 
стекла, или шпаклевочный раст
вор. Слишком равнодушно от
носимся мы к этим «мелочам», 
потому что не всегда понимаем, 
что не мелочь это, а большое 
зло. в. ШОРИН,

бригадир каменщиков 
первого управления 

треста крупнопанельного 
домостроения.

На снимке рабкора 
Н. Максимова вы ви
дите девчат из пятого 
управления Марию 
СКАКУНИНУ, Екате
рину АКУЛОВУ и Ват 
лентину ЖИГАЛИНУ 

(слева направо). У них 
завидное настроение. 
Да и как им не радо
ваться: работая на 
строительстве школы 
по улице Комсомоль
ской, они всегда 
справляются с пору
ченными заданиями.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Новые дома 
трудящимся

Все строительные тресты в ми
нувшем месяце сдавали в эксплу
атацию новые жилые дома и 
культурно-бытовые объекты. Че
тыре 60-квартирных дома и один 
45-квартирный сдали управления 
треста крупнопанельного домо
строения. Три из них построены в 
22 квартале Вторчермета,

Большой сдача была в тресте 
Свердловскгражданстрой. Его 
коллектив ввел в строй 80-квар
тирный дом по улице Красных 
борцов, дом для автобазы № 5 
на 32 квартиры, 40-квартирный 
дом для горнометаллургического 
техникума и такой же дом для 
коллектива треста Уралэлектро- 
монтаж. Новое здание принято 
комиссией на улице Азина. Это 
60-квартирный дом № 19. Введе
но в строй и общежитие, о кото
ром уже сообщалось в газете,

Два общежития и 48-квартир- 
ный дом Государственная комис
сия приняла от коллектива тре
ста Свердловскхимстрой и один 
на 58 квартир —- от уралмаш- 
строевцев.

На улице Гурзуфской, в новом 
районе застройки, коллектив тре
ста крупнопанельного домострое
ния ввел в строй детский садик 
на 140 мест,

К сожалению, многие дома, 
подготовленные к сдаче, строите
ли не смогли сдать в эксплуата
цию из-за различных мелких не
увязок,

метров
ЗА МИНУВШИЕ годы 

семилетки в нашей стра
не построено более 400 

миллионов квадратных 
Жилья. .За это же время соору
жены водопроводы в 154 горо
дах, газифицировано 724 горо
да. Из года в под возрастает 
культурно-бытовое строитель
ство.

Большие задачи строители 
решают в текущем году. Им на
до ввести в эксплуатацию де
сятки миллионов квадратных 
метров жилья, построить шко
лы более чем на 1100 тысяч 
мест, дошкольные учреждения 
на 440 тысяч мест и больницы 
на 32 тысячи коек.

В Минске, Ленинграде, Риге, 
Вильнюсе, Горьком, Алма-Ате 
и ряде других городов строите
ли упорно борются за выпол
нение плана. ,к сожалению, 
этого нельзя сказать о тех го
родах, краях и областях, где 
установленные задания По жи
лищному и культурно-бытовому 
строительству находятся под 
угрозой.

Особенно неудовлетворитель
но выполняется план жилищно
го строительства в Грузии, Ка
захстане, Таджикистане, Арме
нии, Киргизии, в Целинном и 
Алтайском краях, Северо-Во
сточном и Западно-Сибирском

Строительство жилищ—на поток
совнархозах, , Ярославской и 
Пермской областях. Большое 
отставание допущено Мини
стерством строительства
РСФСР и его главками — 
Главсредневолжскстроем, Глав- 
севзапстроем, Главмурманск- 
строем.

За прошедшие годы строите
ли Ленинграда, Москвы, Виль
нюса, Минска и ряда других 
городов провели большую ра
боту по развитию крупнопа
нельного домостроения. Это по
зволило добиться снижения 
стоимости квадратного метра 
жилой площади против сметной 
стоимости на 5 —10 процентов, 
повысить выработку на одного 
рабочего в полтора-два раза.

Ленинградцы внесли значи
тельные улучшения в техноло
гию изготовления и монтажа 
элементов жилых домов, разра
ботали и внедряют новый спо
соб точной сборки панелей.

Возросли мощности домо
строительных комбинатов Мо
сквы. Монтаж и отделку пя
тиэтажных крупнопанельных 
домов на подготовленных фун
даментах москвичи производят 

в небывало короткий срок
за два месяца. На Московском 
домостроительном комбинате 
№ 1 внедрена новая поточная 
технология, подчиненная часо
вому графику, что обеспечива
ет устойчивый ритм в работе. 
Применяется эффективная фор
ма централизованной комплек
тации объектов изделиями и 
материалами с доставкой их на 
поток строго по суточному 
графику. В результате расход 
материалов уменьшился на 
три-шесть процентов.

Интересный опыт крупнопа
нельного домостроения накопи
ли в Киеве, Алма-Ате, Ташкен
те, Кемерове. Здесь много 
уделяют внимания совершен
ствованию механизмов, оборудо
вания и технологических про
цессов, а также организации 
производства. Все это позволи
ло намного увеличить ввод в 
действие жилой площади.

В развитии крупнопанельно
го домостроения есть еще серь
езные недостатки. Особенно сла
бо развивается крупнопанель
ное строительство в Туркмен
ской ССР, где оно. составляет 

7,5 процента от общего объема 
государственного жилищного 
строительства, в (Грузинской 
ССР — 9,5, Молдавской ССР — 
13,5. Казахской СОР — 16 про
центов. Используются далеко 
не все мощности предприятий 
крупнопанельного домострое-. 
ния в Киргизии и Армении, в 
Ростове-на-Дону, Петрозавод
ске, Саранске, Днепропетров
ске, Львове. В Среднеазиатском 
экономическом районе мощно
сти домостроительных пред
приятий позволяют возводить 
860 тысяч квадратных метров 
жилой площади, а на 1964 
год, однако, там запланирован 
ввод в эксплуатацию только 
580 тысяч квадратных метров.

Отстает от требований каче
ство сборных конструкций и 
деталей. Во многих случаях 
отделка поверхностей панелей 
выполняется небрежно. Низко 
качество столярных изделий. 
Монтаж: конструкций и заделка 
стыков ведутся с отклонения
ми от допусков. На невысокое 
качество строительства жилых 
домов жалуются в Караганде, 
Омске, Новосибирске, Оше.

Госстрой СССР и Госстрой 
союзных республик до сих пор 
не наладили постоянного конт
роля за ходом жилищного и 
культурно-бытового строитель
ства, плохо, знают положение 
дел на стройках, не обеспечи
вают должного руководства 
крупнопанельным домостроени
ем? слабо занимаются изучени
ем и обобщением опыта рабо
ты передовых коллективов до
мостроительных комбинатов и 
предприятий, внедрением новой 
техники. Медленно устраняются 
недостатки в действующих ти
повых проектах жилых домов 
и предприятий крупнопанель
ного домостроения.

'Строительство жилищ, школ, 
детских учреждений и больниц 
связано с удовлетворением 
жизненных интересов советских 
людей и требует постоянного 
внимания партийных, совет
ских, профсоюзных и комсо
мольских организаций, органов 
партийно-государственного конт
роля, печати, всей обществен
ности.

(Передовая газеты «Прав
да» от 29 июня 1964 г.).
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ВСЕ РАЗВИТИЕ строи
тельной индустрии тре
бует, чтобы ни ОДНО С00-! 

ружение не строилось без про
екта организации работ. Отсут
ствие такого проекта неизбеж
но приводит к срыву сроков 
сдачи здания в эксплуатацию, 
к удорожанию строительства, 
снижает качество работ. Это 
общеизвестно. Но одного нали
чия ПОР на площадке далеко 
недостаточно.

Совершенно необходимо по
этому требовать безусловного 
соблюдения проектов организа
ции работ на строительстве. 
Ни для кого это не ново. На 
этот счет неоднократно дава
лись всевозможные указания 
Госстроя. Но, к сожалению, эти 
требования оказываются пусты
ми, так как. некоторые руково
дители строек не понимают 
важности выполнения проектов 
организации работ, а иногда 
просто игнорируют их. А ведь 
над составлением проектов ра
ботают целые коллективы, за
трачивая и время, и труд на по
иски наиболее рациональных, 
экономичных методов. Немало 
порой выбрасывается 
средств на ветер лишь 
потому, что руководи
тели не считают нуж
ным строго следовать 
проекту.

Почему так проис
ходит? Потому что у 
одних руководителей строек 
заведомо сложилось мнение о 
проектировщиках как о людях 
только переводящих бумагу, а 
у других по каким-то причинам 
нет даже времени ознакомить
ся с проектом организации ра
бот. И те и другие приносят 
большой вред общему делу: 
делают напрасным труд проек
тировщиков и приводят строи
тельство к тяжелым последст
виям.

За примером, как «соблю
дается» проект организации 
работ, далеко ходить не надо. 
Возьмите показательное стро
ительство экспериментальной 
школы на 960 учащихся по 
улице Бажова. Его осуществ
ляет коллектив седьмого строи
тельного управления треста 
крупнопанельного домострое-

ЛОКОМОТИВ
ИЗ ПЛАСТИКА

Комбинат имени В. И. Ле
нина в Пльзене выпустил 
электровоз нового типа. Он 
привлекает взор своей кра
сивой современной формой. 
Это опытный образец ше
стиосного электровоза с ку
зовом из слоистого пласти
ка. Мощность его двигате
лей — 6 500 лошадиных сил. 
Он может развивать ско
рость до 160 километров в 
час. 

ния. Показательным здесь был 
только монтаж главного кор
пуса школы с помощью рамно
шарнирного индикатора, разрат 
ботанного Свердловским фи
лиалом Индустройпроекта. В 
остальном — это показ того, 
как нельзя строить. С самого 
начала строительства не соблю
дено то размещение материа
лов на площадке, которое было 
заложено в стройгенплане про
екта. График завоза материа
лов безусловно был моменталь
но сорван. В результате сей
час на стройке «показатель
ный» беспорядок.

В проекте предусмотрена 
раскладка на этажах столяр
ных изделий, панелей отопле
ния, сыпучих материалов для 
штукатуров и установка тяже
лых оконных блоков. Она долж
на производиться краном, а на 
деле выполняется вручную, с 
явным нарушением правил тех
ники безопасности. Штукатур
ные работы начались при от
сутствии оконных и дверных 
заполнений и выполненных сан
технических работ. Налицо на
рушение технологии производ

ЧТОБ НЕ ЛЕЖАЛ 
ПРОЕКТ НА ПОЛКЕ

ства, свидетельствующее о 
плохой организации строи
тельства. Отдельные попытки 
штукатуров иак-то механизиро
вать отделочные работы, вы
глядят бледно на фоне всеоб
щего беспорядка и затишья. 
Можно с уверенностью сказать, 
что в скором времени здесь 
будет «показательная штур
мовщина» .

В чем же причины создавше
гося положения? Чем можно 
помочь строительным органи
зациям, как предостеречь от 
того, чтобы не было подобных

Отклики,
По существу статьи «Новые 

формы расчетов требуют внима
ния», напечатанной в газете 
«Свердловский строитель» 6 ию
ня 1964 года, сообщаю, что опыт 
ленинградских строителей и Ле
нинградской конторы Стройбан
ка был внимательно изучен в на
шей конторе Стройбанка еще в 
прошлом году. Мы установили, 
что в результате внедрения мето
да расчетов за сданный в эксплу
атацию объект в целом по строй- 
организациям Главленинград- 
строя за 1962 год больше чем на 
месяц сократились сроки строи
тельства, почти в два раза 
уменьшился объем незавершенно
го производства, высвободилось 
свыше 40 башенных кранов, сни
зились затраты по эксплуатации 
строительных машин, а также 
почти в четыре раза сократились 
непроизводительные затраты на 
составление расчетной докумен
тации.

Также в 1963 году по инициа
тиве городского управления 
Стройбанка было проведено со
вещание в горисполкоме с руко-

Василий Федотов из 
числа тех, кому сего
дня не больше семна
дцати лет. Романтика 
строителя привела его 
в бригаду штукатуров 
тов. Горохова 5-го уп
равления. Не про
сто оказалось работать 
штукатуром. Нужны 
знания. Вася пошел в 
школу рабочей молоде
жи. В этом году он 
успешно! ! закончил 
седьмой класс. Жизнь 
только начинается, впе
реди у него большая 
дорога. Путь, который 
он выбрал, верный.

Фото Н. Максимова, 
плотника девятого 

управления.

повторений на других объектах 
и в частности на показательном 
строительстве квартала № 7 по 
улице Посадской?

Во многом, к сожалению, пси 
винны поставщики, которые не 
дали до сих пор стройке все 
необходимые конструкции и 
сорвали тем самым сроки мон
тажа. Но в остальном, а это не 
мало, вина ложится на руко
водителей треста крупнопа
нельного домостроения и объяс
няется халатным отношением к 
проекту организации работ и 
его соблюдению на стройпло
щадке. Их знакомство с проек
том, именно знакомство, а не 
детальное изучение, носило 
весьма ’ поверхностный харак
тер. Под предлогом вечной 
занятости они просто-напросто 
отмахнулись от проекта, хотя 
главный технолог тов. Волын
ский и принял его к производ
ству. На площадке прораб тов. 
Секлетов тоже не удосужился 
вникнуть в проект организации 
работ. В результате строитель
ство пущено на самотек, а про
ект оказался ненужным.

Может быть проект органи

зации работ, составленный тре
стом Урало1ргтехстрой, отор
ван от жизни и его нельзя вне
дрить? Конечно, в проекте 
трудно предвидеть все случаи, 
есть в нем и недостатки, но он 
отнюдь не является нереаль
ным, а, наоборот, своевременно 
следуя разработанной в нем 
технологии выполнения работ, 
можно было избежать целого 
ряда недоразумений.

Вывод Такой — пора при
выкнуть считать проект орга
низации работ неотъемлемой 
частью технической документа
ции, наравне со сметой и ра-

реплики,
предложения

водителями окса горисполкома и 
треста крупнопанельного домо
строения. На нем принято реше
ние перевести стройуправления 
треста на расчеты за выполнен
ные работы за сданный объект в 
эксплуатацию в целом без про
межуточных платежей.

Расчеты показали, что для вы
полнения указанного решения не
обходимо было оксу горисполко
ма перечислить тресту в попол
нение собственных оборотных 
средств для покрытия незавер
шенного строительства более 2 
миллионов рублей.

Оке горисполкома и горфинот
дел были лишены такой возмож
ности, и поэтому трест крупно
панельного домостроения в 1963 
году не был переведен на эту 
форму расчетов.

Аналогичное положение сло
жилось и в 1964 году. Достаточно 
сказать, что по состоянию на 
24 июня 1964 года задолжен
ность за выполненные работы, по

Школыв срок!

Все изменилось...
Были темпы на крупнопанель

ной школе. Не одну норму вы
давали за смену монтажники, 
благодаря новой системе при
способлений для сборки каркас
ных зданий.

Но вот дошло дело до отде
лочных работ и все изменилось.

Мы идем с бригадиром плотни
ков Владимиром Михайловичем 
Картынником по школе. Краси
вая она будет, когда ее построят. 
Сквозь широкие оконные прое
мы вливается много света. Но 
вот с ними как раз приходится 
плотникам изрядно повозиться. 
Не подходят они по размерам. 
На первом этаже исправили оп
лошность проектантов, теперь 
на втором надо переделывать 23 
оконных блока, на третьем—54.

Заходим в комнату, где плот
ники специально занимаются 
переделкой блоков.

Ясно, что это тормозит рабо
ту, к тому же сотрудники Обл- 
проекта никак не выберутся на 
школу, хоть и напартачили.

Рассказ плотников подтверж
дает и прораб В. Эдельштейн. 
Есть в проектах немало и других 
оплошностей.

Что «держит» еще строи
тельство школы?

И прораб, и мастер В. Раки-

бочими чертежами и требо
вать от прорабов и мастеров 
самого серьезного его изучения 
и соблюдения.

Сотрудники треста Уралорг- 
техстрой — составители проек
та—указывали главному инже
неру треста крупнопанельного 
домостроения тов. Ельцину, на
чальнику техотдела Сверд- 
ловскгорстроя тов. Имшенец- 

кому на недостатки в 
организации строитель
ства школы, давали 
ряд предложений по 
устранению их, но... 
воз и ныне там. Прав
да, тов. Ельцин, дабы 
исправить как-то поло
жение, предложил «не
инспектировать, а внед

рять» проект. :Но ведь это же 
прямой долг инженеров стройки.

Хотелось бы на страницах 
газеты узнать мнение читате
лей и предложения, как улуч
шить организацию строительст
ва, какими должны быть проек
ты организации работ, чтобы 
не лежали они на полках не
нужными произведениями.

В. КОЛЕНИЧЕНКО, 
инженер треста 

Уралоргтехстрой.

объектам окса горисполкома со
ставила 1890 тысяч рублей из-за 
того, что горфинотдел не выпол

няет своих обязательств по 
капитальному строительству. Ес
тественно, что и нынче не будет 
возможности передать досрочно 
определенную сумму тресту для 
пополнения оборотных средств.

Областная контора Стройбанка 
в настоящее время поставила воп
рос перед Стройбанком СССР о

Областная 
выставка

В саду Дворца культуры 
строителей имени Горького от
крылась областная строительная 
выставка.

В этом году многие тресты 
области и нашего города попол
нили свои стенды новыми экспо
натами, которые свидетельствуют 
о дальнейшем техническом про

тин рассказывают историю с 
утеплителем.

Дело в том, что хотя в школе 
уже работают штукатуры и ма
ляры, крыша полностью не сде
лана. Надо еще 210 кубов утеп
лителя. На заводе имени Ленин
ского комсомола строителям ска
зали: «Давайте своих людей на 
его резку после первого числа». 
Одним словом, пока утеплителя 
нет. Нет и поливинилхлоридной 
плитки для полов. Когда она бу
дет на стройке — не знают, да 
и специалистов по наклейке ее 
надо поискать—дело-то новое.

■— Для подстанции, — про
должает В. Эдельштейн, — нет 
еще одного трансформатора. Не 
решен вопрос с дренажем.

Ко всему этому следует доба
вить, что на стройке мало лю
дей.

Уже идет запись детей в но
вую школу. Ее должны сдать в 
эксплуатацию 15 августа. Но, 
если при монтаже строители 
учитывали каждую секунду, то 
сейчас у них нет даже недель
ных графиков. Работа плывет, 
так сказать, по волнам. И остает
ся только вспоминать: «Да, 
были деньки...»

Н. ПАВЛОВА.

ЗАСЛУЖЕННЫЕ 
НАГРАДЫ
За активное участие в 1963 го

ду во Всесоюзном общественном 
смотре выполнения планов науч
но-исследовательских работ и 
внедрения достижений науки и 
техники, центральное правление 
НТО стройиндустрии наградило 
Почетной грамотой первичную 
организацию НТО управления 
Свердловскгорстрой.

* * *
Во Всесоюзном смотре под

рядных строительно-монтажных 
организаций, достигших лучших 
показателей по снижению себе
стоимости строительно-монтаж
ных работ, принимали участие 
управление механизации № 2, 
стройуправление № 13 треста 
крупнопанельного домостроения. 
Северское стройуправление тре
ста Уралспецстрой и трест Урал- 
сантехмонтаж.

Из четырех кандидатов Сверд
ловской областной организации 
НТО стройиндустрии только кол
лектив треста Уралсантехмонтаж 
добился получения поощритель
ной премии.

С. БЕЛЯЕВ.

возможности пополнять собствен
ные оборотные средства стройор- 
ганизациям, переведенным на ук
рупненную форму расчетов, за 
счет кредитов банка. При поло
жительном решении указанного 
вопроса затруднения, изложенные 
выше, ликвидируются и трест 
крупнопанельного домостроения, 
как было решено еще в 1963 го
ду, будет переведен на новую 
форму расчетов в строительстве.

М. ЧАРКОВ, 
управляющий областной 

конторой Стройбанка 
СССР.

строительная 
грессе в строительстве и произ
водстве строительных материа
лов.

Посетители выставки смогут 
'ознакомиться не только с новы
ми изделиями И новыми кон
струкциями, но и с опытом пере
довых коллективов.

Рассказ об этой выставке 
читайте на 4 странице.
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Дела давно 

минувших дней...Нас попросили:— Побывайте в девятом управлении. Ведь это родина хозрасчета. Как сейчас там дела?Просьбу мы приняли охотно. Было небезынтересно узнать, как работают хозрасчетные бригады, как они борются за экономию строительных материалов. Ведь, действительно, девятое управление можно назвать родиной хозрасчета. Его коллектив один из первых среди
Нам от

В газетах «Уральский ра
бочий» за 9 июня и «Сверд
ловский строитель» за 13 
/июня!- (были,1 ■ опубликова|ны 
идентичные статьи «Строи
тельным механизмам — трех
сменную работу». Газеты 
вскрыли факты неудовлетво
рительного использования 
строительных механизмов в 
Свердловскгорстрое.

Мы полностью согласны с 
приведенными недостатками 
и выводами газет.

Повышение интенсивности 
использования строительных 
машин — это исключительно 
актуальный вопрос, решение 
которого дало бы большой 
экономический эффект. Пре
жде всего здесь стоит ска
зать о повышении произво
дительности труда строите
лей и в значительной мере 
ликвидации тяжелого ручно
го труда.

Применение существующей 
системы .взаиморасчетов 
между управлениями механи
зации и строительными уп
равлениями не налагает пря
мой ответственности на ма
стеров за использование 
строительных машин, так как 
за работу последних не сни
мается объем выполненных 
строительно-монтажных ра
бот и фонд заработной пла
ты. Использование механиз
мов влияет только на фак
тор себестоимости, который 
не является главным для 
мастера.

Для лучшего использова
ния машин необходима кон
центрация их в специализи
рованных управлениях меха
низации, необходимо созда
ние треста.

Только такое решение поз
волит улучшить материаль
но-техническое снабжение 
механизаторов, позволит по
ставить на индустриальную 
основу техническое обслужи
вание машин, повысить их 
загрузку и ликвидировать 
острую нехватку механизмов 
в управлении Свердловскгор- 
строй.

На наш взгляд, для луч
шего использования машин 
также должны быть решены 
следующие вопросы:

1. График производства 
строительно-монтажных ра
бот и поставка материалов 
должны планироваться с уче
том мощности строительных 
машин и обязательно не ме
нее чем в две смены.

2. Необходимо изменить 
существующую тарифную 
сетку для обслуживающего 
персонала строительных ма
шин с увеличением числа 
разрядов и введением клас
сности для машинистов.

Оплату нужно производить 
по тарифу выполняемой ра
боты, а не по присвоенному 
разряду.

Такой порядок в большей 
степени отвечал бы принци
пу материальной заинтере
сованности — за более вы
сокую квалификацию и более 
производительный труд — 
более высокая оплата.

3. Мелкие земляные рабо
ты нужно выполнять также 

строителей страны проявил эту ценную инициативу.Перед нами давняя подшивка газеты «Свердловский строитель». Просматривая ее, восстанавливаем в памяти дела давно минувших дней.«Систематическое удорожание строительных работ в прошлые годы заставило коллектив взяться за внедрение хозяйственного расчета во все звенья управления — сначала в прорабские и мастерские участки, а с марта 1955 года в борьбу за удешевление строительства включились рабочие», — писал в одном из номеров газеты на-
вечают

по субподряду силами уп
равления механизации. Для 
этого должны даваться ре
альные планы производства 
и лимиты по труду.

4. Необходимо добиться, 
чтобы на производстве зем
ляных работ расчеты с авто
транспортом производились 
только по конечному изме
рителю (по инструменталь
ным замерам). Это исключи
ло бы приписки по авто
транспорту и на 15—25 про
центов повысило бы произ
водительность труда шофе
ров и экскаваторщиков. И те 
и другие более тщательно бы 
подготавливались к работе.

Для ликвидации недостат
ков, отмеченных в газетах, 
в управлении механизации 
№ 1 приняты следующие 
меры:

Организована пересменка 
машинистов машин на объ
ектах, взят под контроль 
выход механизмов на работу, 
усилен контроль за исполь
зованием машин На объек
тах.

Кроме того, в управлении 
механизации № 1 проводит
ся ряд мероприятий, епособ- 
ствующих улучшению ис
пользования строительных 
машин.

Коллектив нашего управ
ления в состоянии организо
вать работу строительных 
машин в три смены, но , не
обходимо, чтобы это стало 
системой. Конечно, переходу 
на трехсменную работу дол
жна предшествовать необхо
димая подготовка.

Б. КАГАНОВ, 
начал!ьник управления 

механизации № 1; 
П. ШАМАНОВ, 

главный инженер 
управления. 

плотника девятого управления.

Анатолий Алексеев, Алексей Ануфриев, 
Валентин Кузьмин — стронтели-монтажни 

ки. Работая в бригаде, которой руководит 
А. П. Столяренко, они ежедневно перевыпол
няют нормы.

На снимке (слева направо): А. Алексе 
ев, А, Ануфриев, В. Кузьмин.

Фото Н. Максимова,

чальник планового отдела девятого управления И. Тригуб. И далее он сообщил: «С марта хозрасчет был внедрен в одной бригаде тов. Моцаря, а к августу уже было восемь бригад, теперь же их шестнадцать...»Чем дальше читаем, тем ярче и богаче факты. На страницах газеты делятся опытом работы по ведению хозрасчета рабочие, бригадиры, мастера, прорабы, начальники участков. Они рассказывают о том, как идет борьба за экономию кирпича, раствора, алебастра, шпунтовки. Сообщают о положении, которое разработано для хозрасчетных бригад, о том, как строго и придирчиво принимают материал в бригадах.В 1957 году имели лицевые счета экономии уже семнадцать бригад. В начале 1958 года начальник управления тов. Богусе- вич не без гордости сообщал:— Только последовательное внедрение хозрасчета помогло нам улучшить хозяйственную деятельность и получить в истекшем, 1957 году около двух миллионов сверхплановых накоплений...Об опыте передовых хозрасчетных бригад управления рассказывалось и в последующие годы. Но тон заметок постепенно меняется. Появляются тревожные сигналы. Кое-где лицевые счета не пополняются. А за последний год- в управлении вообще стали забывать о хозрасчете.
О тайне, которая 

раскрываетсяИ вот мы беседуем с начальником планового отдела девятого управления Б. К. Богуславским. У него не так-то просто узнать, сколько сейчас хозрасчетных бригад, как они работают и какая экономия на их лицевом счету.— Сначала идите к тов. Бо- гусевичу, разрешит рассказать вам о хозрасчете, тогда и сведения дам.И он начинает пространно ссылаться на приказ начальника управления, который-де запрещает (?!) сотрудникам давать всякого рода справки без его ведома.Напрасно мы убеждаем тов. Богуславского, что хозрасчет должен широко популяризироваться и данные о нем нечего 

хоронить. Он неумолим. Только после вмешательства секретаря партийной организации тов. Андреева тов. Богуславский начинает нехотя рассказывать о работе хозрасчетных бригад, называет фамилии, сумму экономии материалов. Уже первые цифры нас настораживают. Мы начинаем понимать, почему тов. Богуславский ссылался на приказ!! Хозрасчет в большинстве бригад забыт. За первый квартал нынешнего года имеют экономию лишь несколько бригад, в том числе бригады К. Романовой, Н. Ковковой, И. Липового. Сумма полученной экономии за первый квартал составила всего лишь 161 рубль!А вот что нам рассказали в бригадах;
Позабыт, позаброшен— Хозрасчет? В нашей бригаде? Первый раз слышу! — удивленно заявила бригадир маляров Н. Ковкова. И когда мы сказали, что за первый квартал на лицевой счет бригады записано 12 рублей 50 копеек, маляры еще более удивились.Выясняется, что рабочие не знакомы с положением о хозрасчете, не имеют лимитно-заборной карточки, где должно определяться количество основных материалов, необходимых по производственным нормам на весь объем работ, который предстоит сделать бригаде.Учет принимаемых и расходуемых материалов бригада также не ведет.— Мы даже не взвешиваем материалы, которые у нас остаются, а переходя на другой объект, сдаем их опять же без веса другому участку, — объясняет бригадир.

Нам отв
«ГРАФИКИ ИЛИ 

ПУСТЫЕ БУМАЖКИ»
Отвечая на материал, напе

чатанный под таким заголов
ком в нашей газете № 49, уп
равляющий трестом Стройде- 
таль № 70 Д. И. Давыдов сооб
щил следующее:

«Плиты МБ-6 для строитель
ства завода пластмасс по графи
ку не были согласованы с Ниж- 
не-Исетским заводом. 67 риге
лей выданы полностью до 
13 июня. 29 июня выданы ко
зырьки ИЖ-3, а 30 июня — 
лестничные марши. Лестничные

Побывали мы и в комплексной бригаде А. Якорева, которая ведет монтаж детского сада по улице Кондукторской на Пионерском поселке.Уже в бытовом помещении мы почувствовали, что настоящих хозяев на этой стройке нет. Со стен свисают рваные клочья обоев. Примитивно сколоченные столы без клеенок. На полу грязь.Беспорядок и на площадке. Кое-где виден засохший раствор, который постепенно втаптывается в землю.Тов. Якорев также не .знает, что его бригада за. первый квартал имеет сбережения конструкций на сумму 43 тысячи рублей. И для него это — открытие.Приемо-сдаточных актов брига- гада не имеет. С условиями материального поощрения за сбережение конструкций каменщики не знакомы. «Да и за- счет чего мы будем экономить? — огорчается тов. Якорев.—Привезли нам, например, гипсолитовые перегородки высотой 2 метра 90 сантиметров, а надо 2 метра 35 сантиметров. Придется их обрубать...»Все эти факты говорят сами за себя: хозрасчет в девятом управлении позабыт-позаброшен. Им по-настоящему никто сейчас не занимается:. ни мастера, ни прорабы, ни начальники участков. В стороне от этого важного дела стоят и работники планового отдела, забывая о том, что экономия на стройке — это необходимое и важное дело.
В. РАСКОВАЛОВ, 

А. ХАЛИНА — 
члены общественной ред
коллегии «Свердловского 

строителя».

е ч а ю т 
площадки будут выданы до 
5 июля.

Вместо десяти подкрановых 
балок, завод железобетонных 
изделий № 1 выдал ага строи
тельство четвертого механиче
ского завода 14 балок.

На деревообрабатывающем 
заводе не было древесины и 
часть изделий вовремя не из
готовили. Приняты меры к 
выдаче четырнадцати ворот на 
пусковые объекты Уралмаш- 
строя.

Для спортивного зала шко
лы была выдана половая шпун-
тованная доска толщиной 37 
миллиметров. Строители пусти
ли ее на устройство полов в 
классах, тогда как там должна 
настилаться доска толщиной 
29 мм.

ЛС/ге^ожные

сигналыОдни обещания...
В конце мая плотники нашего 

управления тт. Кошкин, Каманин 
и другие обратились к руково
дителям стройки с заявлением, 
чтобы им назначили комиссию 
для сдачи пробных работ на по
вышение квалификации.

— Назначим комиссию... Сда
дите... Все будет так, как поло
жено,— успокоили их руководи
тели. Но на этом и остановились. 
До сих пор никто пробных работ 
не принял. А между тем рабо* 
чие законно настаивают на сво
ем.

Сейчас ходят слухи, что этим 
вопросом занимается инженер 
по технике безопасности тов. До- 
ровских. Но это только слухи.

А. ХАЛИКОВ, 
плотник 13 строительного



О чем
На днях открылась обла

стная строительная выстав
ка. Свердловскгорстрой по
казывает свои экспонаты в 
трех павильонах и на откры
той площадке.

В павильоне «Новая тех
ника» рассказывается о 
строительстве п е |р в о й в 
Свердловске каркасно - па
нельной школы. Там же мож
но ознакомиться с устройст
вом гофрированных набив
ных свай с применением 
пластмасс в строительстве, 
с работой полуавтоматиче
ской линии для сборки и об
работки дверных полотен.

В павильоне «Рационали
зация и труд» представлен 
ряд интересных предложе
ний, направленных на повы
шение производительности

говорят экспонаты
труда. Это машина для за
чистки полов перед острожи 
кой, полноповоротный кран 
для вспомогательных опера
ций грузоподъемностью 700 
килограммов, инвентарные 

клеммные коробки для ба
шенных кранов и многие 
другие предложения.

Внедрение рационализа
торских предложений дает 
значительный экономический 
эффект. Только за 1963 год 
по Свердловскгорстрою он 
составил 1226 тысяч руб
лей.

В павильоне «Механизация 
строительных работ» боль
шие, хорошо выполненные 
фотографии знакомят посе
тителей с механизацией 
земляных работ, работ по 
укладке магистральных се

тей водопровода, канализа
ции, по строительству шос
сейных и железных дорог.

Уровень механизации 
строительства растет с каж
дым годом. Достаточно ска
зать, что если <в 1957 году 
было комплексно механизи
ровано земляных работ 
3332 тысячи кубометров, то 
1В 1963 году —- 5786 тысяч 
кубометров.

На открытой площадке де
монстрируется элемент сво
да оболочки из армоцемента 
размерами в плане 5X3 мет
ра и толщиной всего 2 сан
тиметра. Собранный из та
ких элементов свод имеет 
пролеты 24 метра и больше; 
блок безнапорной канализа
ции шириной 2 и высотой 
2,>2 метра, стеновые панели

выставки
для промышленных зданий, 
покрытые красками на поли- 
винилацетатных эмульсиях, 
и другие изделия предприя
тий треста Стройдеталь 
№ 70.

Экспонаты областной 
строительной выставки сви
детельствуют о неуклонном 
росте индустрии л и з а ц и и 
строительства, о внедрении 
в его практику прогрессив
ных конструкций и передо
вых методов труда.

В. ЮРОВ, 
ставший инженер 

управления Свердловск- 
горстрой.

УСПЕХОВ ВАМ,
РЕ5ЯТА1

Труд землекопа-бетонщика не требует большой квалификации, 
и некоторые ребята из нашей бригады подумали, что неплохо при
обрести другую специальность. Надо сказать, что легко решить, 
да трудно сделать и кое-кто, как, например, тт. Карпушин и 
Атенаев, то ли по семейным обстоятельствам, то ли потому, что 
упорства не хватает, — бросили учиться.

Не такими оказались Игорь Малинин, Геннадий Михайлов и 
Анатолий Бердов.

Анатолий Бердов в прошлом году в профтехучилище на 
Уралмаше приобрел специальность слесаря, а нынче получает 
специальность электросварщика.

Возможно, его пример вдохновил других ребят, и вот сейчас 
Игорь Малинин настойчиво осваивает специальность электро
сварщика, а Геннадий Михайлов — слесаря. Скоро у ник экза
мены, а там и защита диплома.

* * *

Большая 
химия Польши

За 20 лет в народной Польше 
достигнуты огромные успехи в 
развитии отечественной химии. 
По темпам развития этой отрас
ли промышленности Польшу опе
режают только Советский Союз 
и Япония.

В различных уголках страны 
выросли химические комбинаты 
и заводы. Только в прошлом го
ду в эксплуатацию сда(но 100 но
вых Химических объектов. На 
днях вступил в строй новый сов
ременный комбинат химического 
волокна «Эляна» в Торуне. Гото
ва к пуску первая очередь Ма- 
зовецкого нефтехимического и

нефтеперерабатывающего ком
бината в Плоцке.

В нынешнем году польская хи
мия освоила производство 385 
новинок продукции, в том числе 
новые красители, лекарства, маг
нитофонные ленты, средства за
щиты растений и т. д. Объем хи
мической продукции увеличился 
по сравнению с довоенным пе
риодом в 19,5 раза.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 6 ИЮЛЯ
18.00 — Телевизионные новости.

18.20—Для детей. «Наш гость Ро
дари». Телевизионный фильм 
Краснодарской студии телевиде
ния. 18.30 — «Техника нового 
дня». 19.00 — Телевизионный
фильм Свердловской студии 
телевидения «Благодетели» из 
ФРГ». 19.10 — «Тысяча друзей».
19.30 — Телевизионная постанов-^ 
ка Центральной студии телеви- * 
дения «Мой дом на земле». 21.00 — 
Ответственность писателя. Выс
тупление О. Марковой 21.20 — 
ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Доку
ментальный фильм. 22.45 — Пока
зывает Свердловск. У нас на гаст
ролях. Концерт оперной музыки.

ВТОРНИК, 7 ИЮЛЯ
18.00 — Телевизионные новости

18.20 — Для школьников. Кино
очерк о сельских школьниках 
«Обыкновенные мечтател и».
18.35 — «Учись | хозяйствовать». 
Научная организация труда.
19.10 — К 150-летию со дня рож
дения Т. Г. Шевченко. Художест
венный фильм «Наймичка».
20.40 — Для работников сельского 
хозяйства. 21.00— ПЕРЕДАЧА ИЗ
МОСКВЫ. Киноальманах «Земля и— 
люди». 22.15 — Показывает Сверд
ловск. Музыкальная передача.

СРЕДА, 8 ИЮЛЯ
18.00 — Спортивная передача. 

18.45 — Телевизионные новости.
19.00 — «За большую химию»; На
учно-популярный фильм «Рас
сказы об электрохимии». 19.20 — 
«Рахманинов и музыкальный те
атр». 20.05 ■— Художественный 
фильм Куйбышевской студии те
левидения «Старик». 21.00 — ПЕ
РЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. На стадио
нах и спортплощадках.

Скоро экзамены. И уже заметно волнуются два паренька из 
нашей комнаты. Оба они живут вместе со мной. У Николая Щи- 
това учеба сопряжена с определенными трудностями. Его жена с 
новорожденным живет пока в Черноусово. Каждую субботу Нико
лай ездит к семье и только в понедельник возвращается в го
род. Однако парень он настойчивый и упорно готовится к экзаме
нам.

Другой паренек — Юрий Кудряшов. Он любитель танцев, даже 
посещал кружок танцев во Дворце культуры Уралмашзавода. Но 
чувство ответственности и у него взяло верх и он настойчиво 
занимается, чтобы уверенно чувствовать себя на экзаменах. А 
каждый знает—настойчивость всегда победит. Что ж, успехов 
вам, ребята! С. ЧУКРЕЕВ,

рабочий Уралмашстроя.

(Окончание. Начало см. в 
№ 50, 51)

Сегодня мы печатаем оконча
ние рассказа бывшего узника 
фашистского концентрационно
го лагеря Маутхаузен Г. Г. 
Красильникова, с которым он 
выступал перед рабочими 
Свердловского гипсового заво
да. Литературную запись рас
сказа сделал рабочий завода 
Генрих Саакян.

Н О ОЗВЕРЕЛЫЕ фаши
сты делали свои «опы
ты» не только над взрос

лыми. Здесь же в лагере были 
и дети.

«Народ — раб, и лишь не
многим суждено выйти из-под 
рабства» — эти слова беснова
того ефрейтора-барабанщика 
здесь претворялись в жизнь его 
подчиненными — эсэсовцами. 
Всему миру стало известно о 

■дамских сумочках и абажурах 
из человеческой кожи. Голова 
военнопленного, которая пон
равилась лагер-фюреру, была 
превращена в статую.

Объявляя, что кровь арий
цев голубая, самая чистая, фа
шисты не гнушались тем, что 
буквально выкачивали кровь 
из пленных и отправляли ее 
на фронт для переливания сво
им раненым, а пострадавших, 
посиневших от потери крови,— 
в крематорий.

Узники работали на камено
ломне. Ежедневно нас колонна
ми по сто человек водили на 
карьер. Провожал нас сам ко
мендант лагеря, и достаточно 
было, чтобы в колонне не хва
тало одного-двух человек или

В ЛАГЕРЕ СМЕРТИ
кто-нибудь нарушал строй, как 
комендант кричал:

— Эту колонну не возвра
щать!

«Лестница смерти» известна 
всем. 186 ступенек—186 тяже
лых смертельных шагов. Не
скончаемой вереницей шли лю
ди по этим ступенькам на
верх, неся ® руках свой тяже
лый груз, от которого зависела 
их наизнь. Достаточно, было 
уронить камень или присесть 
на корточки, как тут же разда
вался выстрел в затылок и 
тело убитого катилось вниз по 
лестнице, сбивая тех, кто по
падался на пути.

Был в лагере парень, кото
рый потерял рассудок.

— Иван! — кричали ему 
эсэсовцы и показывали пять 
пальцев. И Иван старался. На 
карьере он подкрадывался сза
ди к кому-нибудь, коленом 
упирался в спину своей жертвы 
и, перебросив палку через го
лову на шею, давил до тех 
пор, пока не задушит челове
ка. И так пять человек каждый 
день. А на обед получал пять 
мисок «добавочного».

В двадцатом блоке, который 
пользовался особым «внима
нием» со стороны нацистов, 
были политработники Красной 
Армии. Днем и ночью оттуда 
доносились крики, выстрелы, 
лай собак. Фашисты мучили, 
избивали, травили собаками 
тех, кого они не могли сло
мить, чье мужество и геройство 

вселяли в них страх, кого они 
боялись больше всего. Им ло
мали руки, ноги, их расстрели
вали, но они не сдавались.

Однажды, .решив умереть в 
борьбе, а не под пытками и му
чениями, «политические» сде
лали попытку к побегу. И хотя 
она кончилась неудачей, это 
(Лила первая попытка, которая 
расшатала основание лагеря 
смерти.

17 февраля 1945 года в .Ма
утхаузен привезли генерала 
Д. М. Карбышева. Фашисты 
многое сделали, чтобы зама
нить на свою сторону этого 
талантливого полководца и му
жественного воина. Сначала они 
предлагали ему деньги и богат
ство, затем стали угрожать тем, 
что якобы Советское правитель
ство издало приказ о смертной 
казни ему за измену? а его 
семью истребило. Но мужест
венный патриот не сдался и 
гневно бросил в лицо озверев
шим фашистам:

— Я солдат великой страны 
и пусть меня судит она.

18 февраля эсэсовцы вывели 
его в одном белье к воротам 
лагеря на то место, где ныне 
ему поставлен памятник. В во
семнадцатиградусный мороз его 
облили водой из шлангов. И на 
том месте, где стоял генерал 
Дмитрий Карбышев, образова
лась огромная ледяная глыба. 
Так фашисты расправлялись с 
теми, кто не сдавался им, кто 

оставался верен своей Родине, 
своему народу, данной Родине 
присяге.

Однако узники не сдавались 
и не сложили оружия, и в та
ких условиях они вели борьбу 
и готовились к решительным 
действиям, в лагере действовал 
подпольный комитет, которым 
руководили русский майор Пи
рогов, Ю. Циранкевич. Членом 
подпольного комитета являлся 
также чешский врач Зденек 
Штрих. Много жизней спас этот 
мужественный и скромный че
ловек. Обычно, если человек в 
течение суток не поднимался на 
ноги, немцы отправляли его из 
санчасти прямо в крематорий. 
Заболел и я . Меня положили в 
санчасть. И когда на Другой 
день эсэсовцы пришли за мной, 
то меня они нашли «мертвым». 
Доктор Штрих сменил мою 
одежду на одсжЩу с номером 
мертвого узника. Так я спасся 
от смерти.

Но дни фашистов были соч
тены. Под мощными ударами 
советских войск полчища интер
вентов все быстрее и быстрее 
катились на запад. Наши вой
ска подходили к границам Гер
мании. Рушился третий рейх, 
которому бесноватый фюрер 
предсказывал тысячелетие.

Стремясь скрыть следы сво
их преступлений. Гиммлер пя
того мая 1945 года отдал при
каз расстрелять всех узников и 
уничтожить лагерь. Но приказ 

не был выполнен. В ночь ла 
шестое мая по решению под
польного комитета узники вос
стали. Невооруженные, они 
напали на казармы эсэсовцев 
и сумели обезоружить охрану, 
захватить все огневые точки. 
Лагерь оказался в руках узни
ков. Восстанием руководили 
майор Пиропов, Ю. Циранке
вич и другие. К этому времени'^' 
подоспели американские войска.

Необходимо отметить одну 
деталь. Когда американские 

войска вошли в лагерь, они ра
зоружили всех и разделили 
пленных на две группы. Совет
ских солдат они вновь заперли 
в бараках и стали держать 
под охраной, и лишь после ре
шительных действий наших ру
ководителей и протеста с их 
стороны американцы вынужде
ны были нас освободить. Здесь 
они еще раз показали свое дву
личие.

Так был уничтожен один ив 
лагерей смерти, воздвигнутых 
ф ашистскими ч ел ов еконенавис т- 
никами.

Через газету «Свердлов
ский строитель» приносим 
глубокую благодарность ди
рекции, парткому, завкому 
профсоюза завода железо
бетонных изделий № 1 тре
ста Стройдеталь № 70, всем 
друзьям и товарищам, при
нявшим участие в похоронах 
Ганаева Григория Федорови
ча,

Дети и родственники 
Г. Ф. Ганаева.
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Газета выходит в среду и ; 
субботу.
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